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La UAEM en la prensa: 

 
Compromete Graco estabilidad de UAEM 
Hoy al mediodía el rector Alejandro Vera Jiménez presentará su 5º Informe de actividades de su gestión 2012-
218, donde destacará que en cinco años la institución ha incrementado su matrícula en un 81.9% al pasar de 
22 mil 581 estudiantes en el ciclo escolar 2011-2012 a 41 mil 93 alumnos en el ciclo 2016-2017, sin embargo, 
la UAEM se está viendo comprometida por los retrasos en la entrega del subsidio ordinario por parte del 
gobierno de Graco Ramírez, poniendo en riesgo el proyecto educativo de miles de jóvenes y la estabilidad de 
la institución. Durante los últimos cinco años de gestión la UAEM diversificó su oferta educativa vigente 
pasando de 77 programas educativos a un total de 163, distribuidos 12 en Bachillerato, 95 en Licenciatura y 
56 en Posgrado. Asimismo extendió su presencia a 20 municipios del estado y dos más que están en proceso, 
con el fin de incrementar la cobertura en las diferentes regiones de la entidad. El rector Alejandro Vera, 
recordó que el presupuesto a la universidad no ha sido suficiente para cubrir el déficit estructural de la UAEM 
y para atender su crecimiento de acuerdo a la política nacional, por lo que la falta de voluntad política y el 
incumplimiento de los acuerdos firmados por el gobierno del estado para atender esta problemática, ponen en 
riesgo el proyecto educativo y más, porque la liquidez de Universidad se está viendo comprometida por un 
retraso en la entrega del subsidio ordinario; así por ejemplo, en el mes de abril el subsidio fue entregado 17 
días después de iniciado el mes. “Hemos estado avanzando en muy buenos términos con la Federación en el 
tema del rescate financiero, y estamos a la espera de una respuesta a la solicitud enviada a la Secretaría de 
Educación Pública, a través de la Dirección General de Educación Superior Universitaria”, dijo Vera Jiménez. 
Será a partir de las once de la mañana cuando el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos, realizará la sesión solemne en la que el rector Alejandro Vera Jiménez presentará su 5º 
Informe de Actividades de su gestión 2012-2018, para que a partir del medio día presente en la explanada del 
edificio principal del Campus Norte Chamilpa, su quinto informe donde dará cuenta de los logros académicos, 
de infraestructura, así como de crecimiento y situación financiera institucional. En estos años de gestión, la 
UAEM diversificó su oferta educativa vigente pasando de 77 programas educativos a un total de 163, 
distribuidos 12 en Bachillerato, 95 en Licenciatura y 56 en Posgrado. Asimismo extendió su presencia a 20 
municipios del estado y dos más que están en proceso, con el fin de incrementar la cobertura en las diferentes 
regiones de la entidad. Por cuanto al crecimiento de las universidades en cuanto a matrícula entre el periodo 
de 2007 y 2015, la UAEM es la que más ha crecido a nivel nacional, de acuerdo con la base de datos Execum 
de la Universidad Nacional Autónoma de México. Asimismo, indicó que uno de los logros más importantes 
este año, ha sido el ingreso de la UAEM al Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex), que ha sido 
resultado del trabajo colegiado con todas las unidades académicas universitarias y pináculo de las estrategias, 
metas y acciones establecidas en el Programa Institucional de Desarrollo (PIDE) 2012-2018. El ingreso al 
CUMex representa la consolidación de la máxima casa de estudios de Morelos como una institución de 
calidad, ya que se ubica dentro de los 10 primeros lugares en el grupo de las 31 instituciones de educación 
superior que conforman el Consorcio, de las más de 187 instituciones de educación superior que integran la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), con lo cual forma 
parte de una sólida Alianza de Calidad por la Educación Superior y referente de programas educativos del 
nivel superior que se ofrecen en México y en el mundo. Además de lo anterior, por obligación constitucional el 
gobierno del estado debe entregar anualmente a la UAEM al menos el equivalente al 2.5 por ciento del 
presupuesto estatal; sin embargo, el Ejecutivo ha calculado dicho porcentaje con base en montos menores a 
los realmente aprobados en su presupuesto por el Congreso del estado. Asimismo, a partir de la aplicación de 
la reforma constitucional, el gobierno estatal ha mantenido a la UAEM con un presupuesto, en términos reales, 
inferior a la inflación, el presupuesto asignado en 2013 fue de 490 millones de pesos; en 2014 fue de 480 
millones de pesos, en 2015 fue de 499 millones de pesos, en 2016 fue de 512 millones de pesos y para 2017 
es de 537.9 millones de pesos. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=89345 
 
Hoy, quinto informe de Vera Jiménez al frente de la UAEM 
Hoy a las 11:00 horas, el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) iniciará la sesión solemne en la que el rector Alejandro Vera Jiménez presentará su quinto informe de 
actividades de su gestión 2012-2018. De acuerdo con el protocolo, la sesión dará inicio con el pase de lista a 
los integrantes del máximo órgano colegiado de gobierno universitario, enseguida se dará lectura a la orden 
del día y una vez aprobada, se procede a permitir el acceso a la comunidad universitaria e invitados 
especiales. A las 12:00 horas en la explanada del edificio principal del Campus Chamilpa, el rector presentará 
su quinto informe, correspondiente al periodo 2016-2017, en el cual se espera rinda cuentas en el ámbito 
académico, de infraestructura, así como de crecimiento y situación financiera institucional. A través de un 
documento y video dados a conocer en la página electrónica institucional (http://www.uaem.mx/vida-
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universitaria/actividades/crecimiento-academico-y-situacion-financiera-uaem) el rector Alejandro Vera da a 
conocer la situación financiera y crecimiento de la UAEM, en el que destaca que en cinco años de gestión la 
institución ha incrementado su matrícula en un 81.9 por ciento, pasando de 22 mil 581 estudiantes en el ciclo 
escolar 2011-2012 a 41 mil 93 alumnos en el ciclo 2016-2017. En estos años de gestión, la UAEM diversificó 
su oferta educativa vigente, pasando de 77 programas educativos a un total de 163, distribuidos 12 en 
Bachillerato, 95 en Licenciatura y 56 en Posgrado. Asimismo extendió su presencia a 20 municipios del estado 
y dos más que están en proceso, con el fin de incrementar la cobertura en las diferentes regiones de la 
entidad. En relación con el crecimiento de las universidades en cuanto a matrícula entre el periodo de 2007 y 
2015, la UAEM es la que más ha crecido a nivel nacional, de acuerdo con la base de datos Execum de la 
Universidad Nacional Autónoma de México. En el documento se considera que uno de los logros más 
importantes este año, ha sido el ingreso de la UAEM al Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex). “El 
ingreso al CUMex representa la consolidación de la máxima casa de estudios de Morelos como una institución 
de calidad, ya que se ubica dentro de los 10 primeros lugares en el grupo de las 31 instituciones de educación 
superior que conforman el Consorcio, de las más de 187 instituciones de educación superior que integran la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), con lo cual forma parte 
de una sólida Alianza de Calidad por la Educación Superior y referente de programas educativos del nivel 
superior que se ofrecen en México y en el mundo”, señala el documento. Información recabada por La Unión 
de Morelos, revela que serán al menos 300 invitados especiales y que en este acto se espera la presencia de 
representantes de organizaciones civiles y políticas del estado. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106806-hoy-quinto-informe-de-vera-jimenez-al-frente-
de-la-uaem.html 
 
Pronunciamiento 
A la opinión pública 
A la comunidad universitaria 
La Junta de Gobierno es una autoridad colegiada, de carácter honorífico, de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), que tiene como una de sus atribuciones “Instruir las auditorías preventivas a fin 
de analizar el estado financiero que guarda la Universidad para la transparencia en la rendición de cuentas” 
(artículo 22, fracción III de la Ley Orgánica). 
Quienes integramos este organismo, hemos tenido el privilegio de seguir de cerca el desarrollo de la 
institución por más de cuatro décadas. Ello nos ha permitido conocer los avances, las complicaciones, los 
logros y los conflictos ocurridos en el lapso de las últimas ocho administraciones de la universidad. 
A poco menos de un año de concluir la gestión del Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez, ésta puede ser definida 
como excepcional. Por razones de espacio, sería imposible enumerar la relación de indicadores que 
testimonian el alto desempeño educativo alcanzado por la institución, sin embargo queremos destacar 
algunos referentes: 
Apertura de 77 programas educativos, lo cual implica una enorme diversificación de la oferta en ese rubro; 
Creación de nuevas sedes universitarias en distintas regiones del estado, con ello, la institución tiene 
presencia en 20 municipios; 
Surgimiento de más de 20 nuevas unidades educativas y de investigación; 
Construcción de 50 mil metros cuadrados de edificios e instalaciones, lo cual significa que en los últimos cinco 
años se han edificado espacios equivalentes a la mitad de todo lo construido en la historia previa a esta 
gestión. Por si no fuera suficiente, se encuentra en proceso un volumen de 30 mil metros cuadrados 
adicionales para distintas unidades académicas. 
La articulación de los cuatro puntos anteriores, le han permitido a la universidad incrementar su matrícula en 
un 81.9 por ciento, lo cual no ha conseguido ninguna otra institución educativa en el país en dicho periodo. 
Su progresivo fortalecimiento académico, ha hecho posible a la UAEM el reciente ingreso al Consorcio de 
Universidades Mexicanas (CUMex), organismo al que pertenecen aquellas universidades que cuentan con un 
90 por ciento de su matrícula atendida en programas educativos de calidad. 
La consecución de tan relevantes logros es doblemente meritoria, tanto porque todo ello ha sido concretado a 
pesar del enorme déficit presupuestal que padece la institución, como por el hecho de que, ante el 
agravamiento de la inseguridad y violencia que envuelven al país y al estado, la UAEM ha asumido un 
honesto compromiso por denunciar y contrarrestar sus deplorables efectos. 
Desde las esferas del poder parece olvidarse que, para una universidad que verdaderamente se precie de 
serlo, nada de lo que ocurre en la realidad debe resultarle ajeno, y menos si dicha universidad se ha 
propuesto ser socialmente responsable. 
Es inadmisible que ante un panorama tan desolador, dentro del que constatamos un creciente dolor humano 
atribuible en gran parte a la corrupción e impunidad que caracterizan a nuestros gobiernos, se desate una 
persecución mediática en contra de aquellas instituciones que han actuado con valentía respecto al deplorable 
proceder del crimen organizado y de los poderes que lo convalidan. 
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Nos parece reprobable el que se intente recriminar al rector como el responsable en la impuntualidad de 
pagos de salarios, prestaciones y diversos gastos de operación, cuando es conocido que la asignación 
presupuestal no está llegando en tiempo y forma a la institución. Asimismo, son repudiables los actos de 
intimidación a distintos miembros de la comunidad universitaria ocurridos sistemáticamente en los últimos tres 
años. 
 Nos preocupa profundamente que de manera autoritaria se instrumente desde el Ejecutivo estatal una acción 
concertada para amedrentar y, eventualmente, culpar a quienes se han atrevido a inconformarse con la 
actuación del gobierno morelense. Nos indigna el que se intente judicializar un asunto como el de la 
autorización del crédito solicitado por la universidad, con estricto apego a la normatividad institucional, el cual 
fue utilizado transparentemente para construir una parte importante de las obras a las que hicimos referencia. 
Creemos que todavía es posible que en el gobierno prevalezca la mesura y, con ello, se pueda evitar el que 
se cometa una injusticia que ni siquiera al propio gobierno conviene. Esta Junta de Gobierno reitera su 
indeclinable apoyo y respaldo tanto al rector como al Consejo Universitario de nuestra institución, legítimos 
universitarios que orgullosamente nos representan. 
Cuernavaca, Morelos, 15 de mayo de 2017. 
Atentamente 
Por una humanidad culta 
Junta de Gobierno de la UAEM 
Dra. Laura Olivia Osornio Alcaraz 
Presidente 
Psic. René Manuel Santoveña Arredondo 
Secretario 
Dra. Mercedes Pedrero Nieto 
Dr. Enrique Vega Villanueva 
M. en C. Víctor Manuel Mora Pérez 
Dr. Fernando de Jesús Bilbao Marcos 
Dr. José Antonio Gómez Espinoza 
El Regional del Sur, p.7. 
La Unión de Morelos, p.36. 
El Sol de Cuernavaca, p.4A. 
 
Manifiesto 
Cuernavaca, Morelos, 12 de mayo de 2017. 
A Graco Luis Ramírez Garrido Abreu: 
Ayer 10 de mayo del 2017, por la tarde, tuvimos conocimiento de un comunicado emitido por la oficina de 
Comunicación Social del gobierno del estado, que pretendidamente responde al comunicado que el Frente 
Amplio Morelense (FAM) le dirigió a usted en lo personal ese mismo día. 
Nuevamente nos dirigimos a usted, no a su oficina de Comunicación Social, para expresarnos contra la 
manera en que usted y su oficina de Comunicación Social manipulan la realidad, una más de sus formas de 
ocultar el desastre en el que tiene sumido a Morelos: 
Su gobierno no lucha contra la corrupción y la impunidad, las promueve, alienta y hace de ellas la política 
principal de la administración. Prueba de ello son las acusaciones documentadas que advierten que la familia 
Ramírez desvió más de mil millones de pesos del crédito aprobado en 2013 por el Congreso local y que ha 
elevado a 9 mil millones de pesos la deuda pública de Morelos, empeñando por 30 o 40 años el futuro de la 
entidad. 
Dice usted que el objetivo de su gobierno fue desarticular una red de corrupción e impunidad, sin embargo, lo 
que ha hecho es montar su propia red de corrupción e impunidad, con la creación de empresas fantasmas, 
prestanombres, compra de casas y departamentos en el extranjero, compra de obras de arte, al igual que lo 
hiciera en su momento Javier Duarte. Hoy le reiteramos que cada minuto que se quede en el poder, es un 
minuto más en el que se confirma que es el Duarte de Morelos. 
Su gobierno se dice preocupado por la seguridad y el desarrollo del estado. Es mentira. El modelo policial 
Mando Único sólo ha elevado la violación a los derechos humanos de la población, mientras que Morelos 
sigue en los primeros lugares de incidencia delictiva del país. 
No existen, nadie ve, los supuestos “resultados claros en materia de combate a la inseguridad, a la impunidad 
y a la corrupción”. Morelos sigue en los primeros lugares en homicidios dolosos, extorsiones y asaltos. 
Miente usted cuando dice que el Sistema Nacional de Seguridad Pública “avala” los resultados. Al contrario, 
las cifras oficiales advierten que la situación en Morelos empeora, a pesar de que el gobierno estatal cuenta 
con más recursos que nunca para el combate al crimen. 
El Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) no avala en Morelos buenos resultados, al contrario, la 
entidad ha retrocedido en prácticamente todos los indicadores de desarrollo y competitividad. 
Las fosas clandestinas de Tetelcingo y Jojutla, las cavó su gobierno. Este gobierno hizo las fosas y basurizó 
los cuerpos. Cometió crímenes y hasta el momento no hay ni un sólo responsable juzgado, en ninguno de los 
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niveles del Estado. No se salga por la tangente Graco, esas fosas lo marcan, porque fue usted, su gobierno, 
quien las ordenó. Es, citando al padre Solalinde, el gober panteonero, porque esas fosas son suyas. 
Para abrir las fosas clandestinas de Tetelcingo y Jojutla, los colectivos de familiares de víctimas presionaron y 
obligaron a su gobierno a hacerlo, no fue una grandiosa concesión del cacique. El gobierno de Graco, su 
gobierno, fue obligado por las víctimas, acompañadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM). 
El protocolo de Tetelcingo, es una propuesta de los familiares de víctimas y la UAEM, esto ya produjo un 
convenio de colaboración entre la Máxima Casa de Estudios de Morelos y la Comisión Ejecutiva de Atención a 
Víctimas del gobierno federal, para sistematizar dicho protocolo. El gobierno del estado no tiene nada qué ver 
con esto, porque no puede ser juez y parte. Su gobierno inhumó los cuerpos ahí, violando los protocolos y la 
ley. El protocolo es una aportación de la UAEM y la CEAV. 
Los procesos de inhumación en las fosas clandestinas de Tetelcingo y Jojutla serán un ejemplo cuando los 
responsables, incluyéndolo a usted como principal responsable de esos crímenes, sean sometidos a proceso 
y castigados. 
El representante de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, no 
da avales, observa procesos de violación a derechos humanos y documenta casos, para luego elaborar 
informes que inviten a los gobiernos a hacer cambios en sus políticas públicas. 
Graco, estos crímenes son la marca de su gobierno, como ciudadanía le exigimos dé la cara y acuda a las 
fosas de Jojutla el próximo jueves 18 de mayo a las 10 horas. Si no acude, entenderemos que abdica de su 
responsabilidad constitucional que la ciudadanía le confirió en 2012. Eso significa que debe renunciar al cargo 
y someterse a proceso por los crímenes de las fosas de Tetelcingo y Jojutla. 
Atentamente 
Por la Seguridad, la Justicia y la Dignidad de Morelos 
Frente Amplio Morelense 
El Regional del Sur, p.6. 
El Sol de Cuernavaca, p.5A. 
 
Empresarias, estudiantes de la EES-UAEM 
Estudiantes de administración de empresas, en la Escuela de Estudios Superior (EES) de Jojutla, de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), están a dos meses de poner en marcha un proyecto 
que tiene como objetivo construir muebles a base de cartón reciclado; propuesta con la que han ganado ya 
dos concursos y reconocimientos a nivel regional y nacional. El equipo formado por Karla Jésica Sánchez 
Zetina, Perla Ángeles Quesada, Sheila Uribe Mejía, María Fernanda Salazar Reséndiz y Leticia Ocampo, 
obtuvo el primer lugar en la EES, lo que les dio el pase a la XI Expo Regional, donde quedaron segundos en 
la categoría de Emprendimiento Social, con la iniciativa “Eco-Car” (nombre que deriva de ecología y cartón). 
Así, pasaron al nacional, en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Karla Sánchez reconoció 
el apoyo de sus asesores, Enrique Benítez y Carlos Vargas, así como el de su coordinador, Carlos Martínez, y 
el de la directora de la EES, Silvia Cartujano. Eco-Car nació febrero, con la intención de participar en un 
concurso, y ahora ya se está constituyendo como una empresa. Las jóvenes están tramitando el alta en 
Hacienda, a fin de legalizarla, patentar y registrar marca y logo, además de hacer un catálogo de sus 
productos. Afirmaron estar orgullosas del reconocimiento que han recibido de sus padres y maestros, ya que 
apenas están en cuarto semestre, y aún no llevan la materia de creación de empresas. Aunque esperan 
crecer y producir en serie, por lo pronto trabajan artesanalmente los artículos, los cuales, por ahora, sólo los 
fabrican sobre pedido. 
El Sol de Cuernavaca, 14/05/17, (Angelina Albarrán), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/empresarias-estudiantes-de-la-ees-uaem. 
 

Estatal:  
 
Premian trayectoria de fundadora de la Normal de Amilcingo 
La maestra Eva Rivera Barrera recibió la mañana de ayer, en el Congreso local, la Presea al Mérito Docente 
“Profesor y General Otilio Montaño Sánchez” 2017 por su contribución a la fundación de la Normal Rural 
“Emiliano Zapata” de Amilcingo, en donde también se gestionó la construcción de una carretera y la 
conformación de una telesecundaria. En medio de estudiantes de la normal, la maestra hizo uso del micrófono 
para hacer una remembranza de lo realizado en los últimos años durante su carrera magisterial. La profesora 
reconoció que aunque haya diversidad de personas, la comunidad se vuelve una sola cuando se valoran 
mutuamente y sirven al prójimo. “Sabemos que los logros no terminan aquí, la obra educativa va continuar en 
manos de la presente generación de maestros y maestras, así como de las futuras generaciones”. Exhortó a 
sus compañeros a que este reconocimiento sirva de ejemplo para seguir un camino fiel para toda la 
humanidad. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/premian-trayectoria-de-fundadora-de-la-normal-de-amilcingo. 



 6 

 
Nacional: 

 
Buenas cifras de evaluación, dice SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que 81 por ciento de los docentes de educación básica 
convocados a concurso de ingreso y promoción en el servicio se presentaron para ser evaluados, mientras 
que en educación media superior acudieron 86.6 por ciento de quienes buscaban ser promovidos a cargos de 
dirección y supervisión. La dependencia detalló que de los profesores de bachillerato convocados, indicó que 
se presentaron 3 mil 59 de 3 mil 534 programados para funciones de dirección, es decir, 86.56 por ciento, y 
participaron 77 de 87 programados para cargos con funciones de supervisión, lo que representa 88.51 por 
ciento. En total, para los concursos de promoción en educación media superior destacó que asistieron 3 mil 
136 sustentantes de 3 mil 621 programados, esto es, 86.61 por ciento. 
La Jornada, p.16, (Laura Poy). 
 
Necesario, enseñar el valor del trabajo, afirma rector de la UP  
Emprendimiento y compromiso social son los conceptos que le vienen a la cabeza al rector de la Universidad 
Panamericana (UP) campus México, Santiago García Álvarez, para describir a la nueva generación de 
alumnos, dejando la responsabilidad de enseñarles el valor del trabajo a los profesores. “(Losjóvenes) tienen 
que aprender que en la vida, para que a uno le vaya bien, no basta las ideas, sino que uno tiene que trabajar 
las cosas, dedicarle horas de sacrificio para que funcionen. Los jóvenes actuales deben de ser consistentes”, 
dijo el rector en una entrevista con 24 HORAS. ¿Cómo ven a los chicos que llegan de la preparatoria? Los 
jóvenes que están llegando a la universidad son los de la llamada generación Z, ya no son los millennials, sino 
jóvenes nacidos de 1995 en adelante y son los que empiezan la universidad. Veo cuestiones positivas y otros 
retos. Las positivas, por ejemplo, en general, son más sensibles en cuestiones sociales, como la pobreza y 
ecología, otra cosa que les gusta es emprender. 
24 Horas, p.6, (alejandro Suárez). 
 
Fundación Alemán crea nueva cátedra  
La Fundación Miguel Alemán anunció que este año iniciará -en coordinación con la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y la Universidad de La Sorbona de París- la Cátedra Miguel Alemán Valdés. El 
presidente de la organización, Miguel Alemán Velasco, detalló que el objetivo de la cátedra, próxima a 
impartirse en París, Francia, es la difusión de información sobre culturas mesoamericanas, así como el 
estudio de sus características e historia. Durante la presentación del informe de actividades 2016 de la 
fundación, a la cual asistió el Secretario de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero, con la representación del 
Gobierno Federal, el titular de la organización indicó que la institución cumplió con sus metas y objetivos. 
Capital, p.22, (Rosalba Amezcua). 
 
UNAM alerta sobre ocho huracanes en el Pacífico 
La investigadora del Centro de Ciencias de la Atmósfera (CCA) de la UNAM, Rosario Romero Centeno 
recuerda que para este año se pronostican alrededor de ocho huracanes en el Océano Pacífico, y de cinco a 
seis en el Golfo de México y Mar Caribe. Como se recordará, en México la temporada de huracanes inició 
este lunes 15 de mayo, en el Pacífico, y el primero de junio será en el Golfo y Mar Caribe; ambas concluirán el 
30 de noviembre. Los pronósticos de la temporada de huracanes se basan en los registros históricos de estos 
fenómenos, las fechas en que ocurren con mayor frecuencia. En el Golfo de México y Mar Caribe el promedio 
marca alrededor de 11 o 12 tormentas con nombre, de las cuales entre cinco y seis llegarán a categoría de 
huracán, y alrededor de dos serán de categoría mayor: tres, cuatro o cinco, explicó la universitaria. En el 
Pacífico el promedio marca alrededor de 15 o 16 tormentas con nombre, de las cuales aproximadamente ocho 
alcanzarán categoría de huracán y, en promedio, tres serán huracanes de categoría mayor, agregó. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1023851.html 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/05/16/pronostican-8-huracanes-en-el-pacifico-y-6-en-el-
golfo 
 
Asambleístas "mandan a volar" a 11 estudiantes del IPN 
Diputados de la Asamblea Legislativa “mandaron a volar” a 11 estudiantes del Instituto Politécnico Nacional. 
Los legisladores locales donaron un día de dieta para cooperar con los gastos de transporte de avión, 
hospedaje y viáticos a estos alumnos, quienes acudirán a Polonia y Ecuador para representar a México en 
competencias de robótica. Aunque todos los asambleístas aceptaron se les hiciera el descuento, fue el 
diputado Ivan Texta quien pidió que no sólo se le tomara un día de dieta de su sueldo, sino toda su quincena. 
“Mi alma mater es el Instituto Politécnico Nacional, es por eso que siento mayor empatía por estos estudiantes 
y quiero apoyarlos en lo que pueda. Mi apoyo no sólo es económico, también he hecho llamados con 
antelación al Ejecutivo Federal y a la Cámara de Diputados a n de que en la aprobación del presupuesto para 
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el próximo año doten a las instancias universitarias con la certeza financiera para seguir poniendo en alto a 
nuestra nación”, señaló Texta. 
El Universal, (David Fuentes) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/2017/05/15/asambleistas-mandan-volar-11-estudiantes-del-
ipn 
 
Otorgan presea a Poniatowska  
La periodista y escritora Elena Poniatowska fue seleccionada como ganadora de la Presea Sor Juana Inés de 
la Cruz, que otorga la Universidad del Claustro de Sor Juana ( UCSJ reconocimiento que recibirá el jueves 18 
de mayo. La ceremonia se llevará a cabo en el Auditorio Divino Narciso de la UCSJ, acto en el que se darán a 
conocer dos artículos inéditos de Poniatowska escritos para la revista Inundación castálida, con los 
comentarios de la rectora Carmen López-Portillo Romano y la escritora Cristina Rivera Garza. Recordó que la 
Presea Sor Juana Inés de la Cruz es el máximo reconocimiento que otorga la Universidad del Claustro de Sor 
Juana a quienes han contribuido al desarrollo cultural, artístico y académico de nuestro país. Anteriormente la 
han recibido personalidades de la talla de Leonora Carrington, Carlos Monsiváis, Carmen Aristegui, Juan 
Ramón de la Fuente, Olga Sánchez Cordero, José Narro y Teodoro González de León, entre otros. 
24 Horas, p.19, (Notimex). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1023760.html 
 
La UNAM y los desafíos de la nación 
Desde el 17 de abril se llevan a cabo en la Universidad Nacional Autónoma de México ( UNAM ) mesas de 
discusión sobre los principales retos que enfrenta el país en diferentes áreas. A la fecha se han realizado ocho 
de las 13 sesiones programadas, que incluyen los temas de seguridad, economía, cambio climático, 
educación, democracia, comercio exterior, derechos humanos, migración, seguridad alimentaria, política 
exterior, agua y energías sustentables. Como parte de este ambicioso programa, el pasado 2 de mayo se 
realizó la sesión titulada Ciencia, Tecnología e Innovación en un Mundo Globalizado. El acto se efectuó en 
Universum, Museo de las Ciencias, perteneciente a la Dirección General de Divulgación de la Ciencia de la 
máxima casa de estudios, con lo cual ( y en esto coincidieron la mayoría de los participantes ) se destacó la 
importancia que tiene difundir la ciencia entre la sociedad como una de las políticas que deben emprenderse 
con mayor vigor en los próximos años. Llamó la atención la nutrida asistencia no sólo de investigadores y 
directores de dependencias de la UNAM, sino además de otras instituciones, entre ellas el Centro de 
Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional, la Universidad Autónoma 
Metropolitana y algunos Centros de investigación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) 
entre otras, además de estudiantes de posgrado de diferentes procedencias, lo que muestra el interés que 
despertó entre la comunidad científica del país. Son varios los aspectos que habría que destacar de esta 
reunión coordinada por los doctores William Lee y José Franco. 
La Jornada, p.3A, (Javier Flores). 
 
Signos vitales // Cuentas letales 
Un gran escándalo amenaza a la Universidad Autónoma Metropolitana: el rector saliente, Salvador de la 
Vega, y su secretario general, Norberto Manjarrez, tendrán que afrontar un faltante de 253 millones de pesos 
detectado por la Auditoría Superior de la Federación, quien presume daño a la hacienda pública federal, ya 
que no han acreditado el uso de ese dinero, y ya pidió al Colegio Académico de la UAM iniciar las 
investigaciones y procedimientos administrativos contra las dos máximas autoridades de la institución 
responsables del destino esos recursos. 
El Economista, p.43, (Alberto Aguirre).  
 

Internacional: 
 

El olfato humano, tan bueno como el de otros mamíferos, revela estudio 
Una revisión de estudios de la Universidad de Rutgers-New Brunswick (Estados Unidos) reveló que el sentido 
del olfato de los seres humanos es tan bueno como el de cualquier otro mamífero, y permite discriminar en 
torno a un billón de olores diferentes. El neurocientífico John McGann, autor de este trabajo que publica la 
revista Science, admitió que la creencia de que los animales tienen mejor olfato que los humanos se basa 
más en un viejo mito que en una hipótesis fundamentada en hechos. En los pasados 14 años, este 
investigador ha estudiado el sistema olfativo y ha revisado las investigaciones existentes sobre el tema, 
profundizando en los escritos históricos que llevaron a determinar como errónea esa antigua concepción, que 
se basaba en el tamaño del bulbo olfatorio. Lo cierto es que el bulbo olfatorio humano, que envía señales a 
áreas del cerebro para ayudar a identificar olores, es muy grande y similar en el número de neuronas al de 
otros mamíferos, según el especialista. Además, las neuronas receptoras olfativas en la nariz trabajan 
haciendo contacto físico con las moléculas que componen el olor y envían esta información a la región del 
cerebro encargada. 
La Jornada, p.2, (Europa Press). 
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Analizan lo que pasa en el cerebro cuando está en contacto con el arte 
¿Qué pasa con el cerebro de una persona cuando está en contacto con el arte?, es la pregunta que desde 
hace dos años trata de responder José Luis Contreras, investigador de la Universidad de Houston, Estados 
Unidos, quien dirige el proyecto Your brain on art y en el que incluye a población de todo el mundo, además 
de la mexicana, tanto artistas como no creadores, que asiste al Museo Blaffer de Houston y a algunas 
exposiciones del Museo de Arte Contemporáneo de Monterrey (Marco). Hasta el momento, indicó en 
entrevista, el cambio más evidente en el cerebro, durante la apreciación de arte, sucede con niños de 8 años 
de edad, “cambios que pensamos que podrían estar relacionados no sólo a su desarrollo motor, sino al 
emocional y cognitivo”. José Luis Contreras, quien es uno de los especialistas partícipes en el 
documental Asombrosamente de NatGeo que durante las dos siguientes semanas será trasmitido todos los 
lunes a las 21:00 horas, detalló que la meta principal del estudio es entender la respuesta del cerebro al arte, 
específicamente en las zonas relacionadas con la memoria, las emociones y el movimiento. 
La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1023806.html 
 
 
 


